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Chères Saint-Pierrevilloises, Chers Saint-
Pierrevillois, 

 
  Je suis très heureux de vous accueillir ce soir à l’oc-
casion de la cérémonie des vœux de la municipalité, il 
s’agit de la première de notre mandat, mandat qui a 
débuté en pleine crise sanitaire en 2020. Sachez que 
chaque jour depuis notre prise de fonction nous nous 
efforçons d’être à la hauteur de la confiance que vous 
nous avez témoignée et cette traditionnelle cérémonie 
de vœux doit être l’occasion justement de partager 
l’action municipale et bien sûr un agréable moment 
ensemble. 
 

  Je souhaite tout d’abord vous adresser mes vœux 
les plus sincères afin que cette nouvelle année 2023 
apporte à tous joie, santé et prospérité.  
J’en profite, pour remercier les services municipaux 
qui œuvrent chaque jour pour vous apporter le meil-
leur service public possible. 
 

  Mesdames, messieurs, votre présence, nombreuse, 
témoigne de votre intérêt pour la vie locale. Quand 
certains parlent de désintérêt des citoyens, de frac-
ture civique, ils devraient se voir prescrire de venir à 
St Pierreville afin de constater qu’il n’en est rien ! 
 

  En tant que maire, et avec l’équipe municipale ras-
semblée à mes côtés, je sais pouvoir compter sur la 
détermination de toutes les forces vives qui font vivre 
notre commune.  
  Le dynamisme d’une commune se mesure égale-
ment au dynamisme de ses associations. La vie asso-
ciative dans notre commune se révèle d’une grande 
richesse par la diversité des activités proposées. Je 
veux donc remercier plus particulièrement les béné-
voles associatifs, les présidents, les membres des bu-
reaux qui contribuent à faire vivre notre commune.  
 

  Quelques mots pour ne pas oublier d’évoquer le con-
texte, auquel nul ne peut se soustraire. L’année écou-
lée a été marquée, dans notre pays, par des rendez-
vous électoraux majeurs : ceux des élections, prési-
dentielle et législatives. Il ne m’appartient pas ici d’en 
commenter l’issue. 
  Je souhaite tout de même noter que nos concitoyens 
ont pour partie boudé ces élections et je m’inquiète 

de la montée des partis prônant le repli sur soi. Il est 
de notre responsabilité de transmettre aux jeunes gé-
nérations le poids de notre histoire alors qu’en 2022 le 
nationalisme a ramené la guerre en Europe. 
 

  Nous avons vécu une année 2022 rude. Elle aura 
marqué la sortie de la crise sanitaire mondiale, sans 
pour autant que le virus n'ait disparu. 
 Reprise de la vie économique, reprise de la vie tout 
court, mais dans un contexte difficile pour les mé-
nages, les entreprises et les collectivités locales :  
L’envolée des prix de l'énergie et l'inflation qui s'ins-
talle durablement menacent l'équilibre financier des 
communes.  
  Malheureusement notre commune n’est pas épar-
gnée et même particulièrement sensible : emprunts à 
taux variable, électricité dans ses bâtiments, charge 
de centralité et masse salariale.  
Chacun d’entre nous en mesure les conséquences au 
quotidien et nous n’y échappons pas.  
 

  Cette période des vœux est aussi et surtout l’occa-
sion de dresser un bref bilan de nos actions. 
Dès 2020, nous avons travaillé avec le Trésorier à une 
prospective financière à 5 ans et il en ressort que la 
situation de la commune reste dégradée avec un en-
dettement important et une capacité d’autofinance-
ment limitée. Préparer l’année à venir de notre village, 
et relancer les investissements sains dès notre début 
de mandat nous a permis en 2022 de finaliser l’opéra-
tion sur le bâtiment école : 130 000€ TTC env. inves-
tis pour améliorer l’isolation du bâtiment et changer 
notre chaudière gaz !  
  Grâce aux larges concours de l’état (40%=40000€), 
de la région (20%=20000€) et du département (10% 
=10000€) + ADEME (10%=10000€) + CEE (non défi-
ni à ce jour) plus de 80% de subventions ont été ob-
tenus et un retour sur investissement en moins de 4 
ans est espéré en améliorant fortement le confort de 
nos écoliers et de nos locataires. 
 

  Saint-Pierreville, « Village de demain » avec le Parc 
des Monts d’Ardèche a permis une large consultation 
des habitants et les études réalisées en 2022 ont per-
mis l’élaboration par les architectes urbanistes d’INCI-
PIT :   

- d’un plan guide à 10 ans 
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- d’un avant-projet sommaire avec une première 
réalisation qui débutera en 2023 avec un accom-
pagnement financier de 25000€ sur le jardin de 
la cure 
- d’un mobilier qui sera travaillé avec le Conseil 
municipal des enfants avec un subvention de 
5000€ 
 

  Les efforts sur notre voierie communale sont tou-
jours dans nos priorités, et rien qu’en investissement 
ce sont plus de 50000€ qui sont budgétisés chaque 
année. Élagages, fossés, emplois, débroussaillage, sé-
curisation, merci à Yvan et Philippe pour leur implica-
tion. 
  Je remercie également les bénévoles qui participent 
à des chantiers participatifs comme le débroussaillage, 
la réalisation de la cabane de l’école, ou encore le fleu-
rissement.  
 

  Le château est à nous ! Depuis début 2022, non sans 
mal, nous avons pu acquérir le Château de la Tour. 
Le temps de la réflexion qui s’ouvre, sera forcément 
long même si des discussions avec l’architecte des bâ-
timents de France et la Préfecture existent. 
L’état de ce dernier n’est pas bon, particulièrement 
celui de la première tour. Malgré nos efforts de sécuri-
sation, il est demandé aux gendarmes la plus grande 
fermeté concernant le pillage de ce monument cher à 
nos cœurs. 
 

  Pour 2023, la maison de santé va s’agrandir pour 
permettre l’arrivée de nouveaux professionnels, ces 
modifications sont en cours et depuis le deux janvier 
Jennifer Mounier assistante de nos deux médecins a 
renforcé l’équipe de la maison de santé.  (Merci aux 
Services techniques de Val’Eyrieux pour leur aide) 
 

  Le projet d’atelier boutique avec l’accueil de 3 céra-
mistes, pour 111000€ TTC environ doit débuter en 
2023. Grace aux efforts de tous, nous arrivons à bou-
cler ce dossier avec une subvention leaderA3 pour ar-
river à 80% de subventionnement (état : 30%
=27000€ département : 11% =10000€, CCVE 11%
=10000€, Leader 28%=25000€) => Objectif : retour 
sur investissement inférieur à 8 ans avec un bâtiment 
rénové et une dynamisation de la place du Clôt. 
 

  Pour la salle des fêtes, la chaudière fuel est à chan-
ger et nous attendons de savoir si le Conseil Départe-
mental nous subventionnera pour lancer ces travaux si 
possible sur 2023. Ils devraient nous faire économiser 
800 à 1000€/an mais pour information, nous avons 
encore une annuité d’emprunt de plus 17000€ qui 
court jusqu’en 2031 pour cette salle.  
 

  La phase réalisation de village demain doit nous per-
mettre d’ouvrir et d’aménager le jardin de la cure. Ce 
chantier devrait se phaser sur deux ans pour absorber 
la charge financière sachant qu’une nouvelle demande 
subvention vient d’être déposée auprès de l’état et 
que le concours de la CCVE va être à nouveau deman-
dé pour 2024. 
 

  Concernant notre CCAS et notre EHPAD, l’année 
2022 a été difficile et je salue l’engagement du per-
sonnel qui fait face à une crise sans précédent. 
Comme au niveau national nous faisons face au 
manque d’attractivité des métiers du soin et à des dif-
ficultés de remplissage. Heureusement la santé finan-
cière de l’établissement nous a permis de passer cette 
année et nous devrons être avec M. le Directeur atten-
tif pour 2023 sur le plan humain et également sur le 

plan financier. Cela ne doit pas nous inhiber et nos 
réflexions sur une possible extension vont se pour-
suivre pour toujours proposer le meilleur service pos-
sible à nos résidents en ayant un coût juste et attrac-
tif. 
 

  A l’école, la mise en place d’une tarification sociale à 
la cantine va permettre à 70% des familles de bénéfi-
cier d’un repas à 1€, le restant à charge étant financé 
par l’état suite à un conventionnement. L’inflation sur 
les denrées alimentaires atteignant 12% sur 1an, je 
salue l’ingéniosité et l’adaptabilité des cuisines de 
l’EHPAD qui travaillent un maximum de produit frais et 
locaux pour l’école mais également nos aînés, ainsi 
que le travail précieux de Marie-Pierre lors de la livrai-
son à domicile. 
 

  Concernant notre communauté de commune, Val’Ey-
rieux pays merveilleux: 
je présente les excuses de M. Chabal pour son ab-
sence, et ce dernier me charge de vous souhaiter à 
tous une belle année en Val’Eyrieux. 
Je salue l’ambiance de travail et la confiance qui m’est 
donnée dans mes missions de Vice-Président.  
 

  Je souhaite également témoigner du travail conjoint 
entres les élus et les services, très loin des querelles 
politiciennes qui pourraient exister.  
Chaque jour Val’Eyrieux se construit en étant au ser-
vice de ses habitants, une Opération d’Amélioration de 
l’Habitat est en cours, le bus France services est à 
votre service 2 jours par mois, la crèche et le centre 
de loisirs nous apportent un service indispensable aux 
familles et encore le mois dernier la culture s’est invi-
tée puisque nous avons bénéficié d’une pièce de 
théâtre ici même.  
  Sans trop en dire, Val’Eyrieux travaille à un ambitieux 
projet à la maison du Châtaignier pour 2023/2024 à 
360000€ HT.  
  Les travaux de la Station d’Épuration seront finalisés 
avant l’été pour un montant d’environ 600000€ HT, en 
eau potable le captage de Colognac bénéficiera d’amé-
lioration et je rappelle que notre réservoir principal a 
été entièrement rénové en 2021 pour 142000€HT. 
 

  Devant nos difficultés communes sur Val’Eyrieux en 
matière d’urbanisme et avec l’adoption du projet de 
Schéma de cohérence territoriale Centre Ardèche 
(SCoT), qui s’ajoutera aux documents d’urbanismes, je 
militerai politiquement pour un PLUi ces prochains 
mois. 
 

  À l’heure de conclure un discours toujours trop long, 
notre volonté est d’anticiper l’avenir, de préparer notre 
commune aux enjeux et défis de demain et de ré-
pondre à vos attentes en termes de services ou 
d’infrastructures. 
  Pour cette année et celles qui suivront, je souhaite 
que Saint-Pierreville poursuive son développement 
équilibré, harmonieux, et que l’on continue à accueillir 
de nouveaux habitants et de nouvelles activités, por-
teuses d’emplois, tout en respectant notre identité. Je 
suis convaincu qu’ensemble, nous saurons relever les 
défis de 2023 pour en faire une année riche en joies et 
en partages. 
 

  L’ensemble de l’équipe municipale et les agents se 
joignent à moi pour vous souhaiter une très belle an-
née 2023 !   
 

Le Maire      Florent DUMAS 
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LES TRAVAUX 

Concernant la voirie: 
 

  Le mur de soutènement de la route vieille situé entre la sortie du village et le cimetière a entièrement 
été rebâti par l'entreprise ROUVEYROL. Les murs du chemin d'accès au hameau de la Ribeyre et de la 
route vieille au niveau du lieu- dit Barbissane le seront dans les prochaines semaines selon les conditions 
météo. 
 

  L'entreprise de Benja-
min BONNET, avec 
l'aide d'Yvan, a quant à 
elle procédé au curage 
des fossés pendant 2 
semaines, cet au-
tomne, sur les routes 
suivantes : Le Monteil-
let, Talussac, le Col, le 
Poux, Puaux, les 
abords du Goutaillou et 
le chemin du Fonzal. 
Sur ce dernier, après 
un nivellement, une 
soixantaine de tonnes 
de graviers 0/30 ont 
été amenées pour 
améliorer la circulation 
aux endroits les plus 
critiques. 
 

A la maison de santé: 
 

  Deux nouvelles salles sont en cours de réalisation dans le local où siégeait avant l'office de tourisme. 
Ces travaux sont réalisés avec l’aide des agents techniques de Val’Eyrieux, la commune a, quant à elle, 
pris en charge l'achat des matériaux. 
  Ces nouveaux espaces permettront l'installation d'une secrétaire médicale à temps partiel, ainsi que 
l'accueil d'autres praticiens. 
 
Au niveau de la station d'épuration: 
   Les travaux sont ralentis du fait de conditions météo difficiles. Trop d'humidité rend l'accès au chantier 
dangereux pour les camions et autres engins et la boue aux abords des bassins ne permet pas de réali-
ser les aménagements nécessaires dans de bonnes conditions. Un peu de froid sec serait bienvenu. 
 
Divers: 
  Ces derniers jours, Yvan a installé un tobogan, récupéré au château de Latour, et un jeu d'enfants à 
l'espace de détente Henri SARRET. Ce lieu est très apprécié par les gens de passage notamment en pé-
riode estivale. 
  Enfin nous avons cette année acheté quelques décorations de Noël, préparées et installées par Yvan et 
quelques bénévoles courant décembre, afin de maintenir l'esprit des fêtes de fin d'année malgré un con-
texte économique morose. 

Route du Fontzal La Maisonneuve 

Au Goutaillou 
La Fontaine 

Espace Sarret 
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   Nolhan, Candice, Lola, Mathis, Elise, Mael, sont 
les six Conseillers Municipaux Enfants élus, depuis 
septembre 2021, pour un mandat de deux ans. 
La charte précisant les modalités réglementaires de 
fonctionnement a été approuvée à l’unanimité, lors 
du Conseil Municipal du 21/12/2022 auquel partici-
paient les six élus du Conseil Municipal Enfants. 
 

   La première année de fonctionnement a été per-
turbée par le confinement, pendant lequel nos 
jeunes conseillers ont malgré tout participé aux di-
verses commémorations, à des travaux d’embellis-
sement et d’intérêt public : décorations festives, 
passages piétons…et ont été invités à une réunion 
de travail sur l’étude de « Saint Pierreville, village 
de demain » pour donner leur avis sur les aména-
gements qu’ils souhaitent. 
 

   Monsieur Le Maire leur a rappelé les compétences 
qui leur sont octroyées, en tant que collectif d’ac-

teurs locaux. 
   Le temps est maintenant venu de s’organiser, 
structurer et hiérarchiser les projets. Des pistes de 
réflexion sont en place : sur une dizaine de projets 
listés, un consensus se dégage sur trois d’entre eux 
avec le souhait d’un aménagement progressif d’un 
espace multisports « city stade », la participation, 
au jardin de la cure, à la mise en place de l’espace 
d’accueil et de convivialité et, dans le cadre de la 
vie citoyenne, l’organisation de rencontres intergé-
nérationnelles avec les résidents de l’EHPAD pour 
recueillir les témoignages du passé et créer avec 
eux d’autres activités relationnelles. 
 

   Ainsi, les projets ne manquent pas. Saint Pierre-
ville, village de demain, se fait avec les enfants 
d’aujourd’hui, enthousiastes, créatifs et solidaires, 
pour amener dans le cœur des anciens la vision du 
futur. 

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS 

St-Pierreville va faire son cinéma ! 
 
   Un groupe d’habitants, emmené par Maxime 
Braure, a fait émerger un projet de cinéma sur la 
commune. Plusieurs rencontres ont eu lieu avec 
l’Image Buissonnière, structure associative qui pro-
jette de manière régulière des films aux Ollières et 
à St-Cierge la Serre. 
   La commune, associée dès le départ, est partante 
et met la salle des fêtes à disposition une fois par 
mois selon le rythme proposé par les bénévoles, 
rythme qui reste à préciser une fois les premières 
projections passées. Pour l’instant, ce serait le mar-
di ou le jeudi en alternance. 
   L’association l’Image buissonnière met à disposi-
tion le matériel, dont l’imposant vidéoprojecteur de 
80 kilos. Il est à noter que les bénévoles de l’Image 
buissonnière apportent leur soutien à St-Pierreville 
le temps que tout s’organise au mieux : formation à 
la projection, à la tenue de la billetterie, à la com-
munication, … Les projections à St-Pierreville s’intè-
grent à la tournée de cinéma itinérante sur Les Ol-
lières et St-Cierge la Serre. Le choix des films se 
fera, au moins dans un premier temps, au sein de 

la programmation définie lors des réunions de 
l’Image Buissonnière (4 films, 1 ou 2 films jeu-
nesse, 1 documentaire). Cette programmation fonc-
tionne sur un rythme trimestriel, le cycle actuel pre-
nant fin à la mi-février. 
   On peut rejoindre le groupe de bénévoles pour 
prendre en charge un transport du matériel, la bil-
letterie, la communication… 
 
   Si toutes les autorisations sont obtenues (*), la 
première projection devrait être : 
 
Jeudi 16 Février à 20h : « Annie Colère » de 
Blandine Lenoir 

2h, Comédie dramatique, Public Adulte 
 
Il ne faut pas hésiter à venir avec son fauteuil 
pliant, sa couverture, son coussin… 
 
(*) En France, les projections de films sont soumises à 
l’autorisation du CNC (Centre national du cinéma qui, 
entre autres missions, à celle de contrôler les recettes 
d’exploitation des œuvres via les billetteries mises en 
place. 

Cérémonie du 11 novembre 

Noël des enfants 


